



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

11 noviembre 2023

Mi Estado,
MI ELECCIÓN



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- Una cosa es el discurso y otra, la realidad en el campo.
- Bajó producción de maíz hasta en 50% en el Estado de México.
- Mínimo apoyo en el sexenio pasado.
- El dato del día: Inflación 9 meses a la baja.
- El precio de alimentos se mantiene por arriba de la media nacional.
- El Estado de México con la inflación más baja del país.
- Pregunta del día: ¿En algún momento, el ex gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo será nombrado en alguna embajada como el ex priista Omar Fayad?

UNA COSA es el discurso, como ha pasado en los últimos años y otra muy diferente que las cosas en el campo mexiquense vayan a cambiar.

Uno de los "logros" más importantes de Alfredo del Mazo, por decirlo de alguna forma, fue el de dejar al sector primario de la economía en una condición precaria.

Los tantos anuncios millonarios que hizo en favor de los campesinos no sirvieron para mejorar las condiciones en este ámbito, muy por el contrario, con el apoyo, incluso de los diputados priistas fue posible que a la dependencia encargada del ramo le cambiarán el nombre de Desarrollo Agropecuario a Campo y con ello se modificó su vocación.

Pasó de apoyar la producción en el ramo agropecuario a ser una instancia principalmente de apoyo social.

De inicio las cosas no han cambiado, la nueva administración como era de esperar empezó con promesas, pero la situación en este momento es precaria.

A la pésima actuación que realizó Alfredo del Mazo, se le debe añadir el olvido de parte del Gobierno federal. Desde que llegó AMLO al ejecutivo federal el presupuesto al campo ha disminuido y los programas no llegan al Estado de México.

Salvó a final del año pasado y principios de este, algunos recursos se reactivaron en tierras mexiquenses, que para muchos líderes campesinos obedeció más a un asunto de tipo de electoral.

Desde que llegó AMLO a la presidencia, el Estado de México fue uno de los territorios donde el apoyo para el pago de fertilizante se acabó y sólo en el último ciclo se reactivó.

Para líderes como VICENTE ÁLVAREZ, representante nacional del sistema producto maíz, el Gobierno federal ha provocado que en el país se consuma esa semilla de tipo transgénico.

Maquiavélicamente retiran apoyos a la agricultura para que no haya producción y nos veamos en la necesidad de consumir el maíz de Estados Unidos, Argentina, Brasil o Sudáfrica, que son granos transgénicos.

BAJA PRODUCCIÓN NACIONAL DE MAÍZ

Productores en el país, recientemente anunciaron que las pérdidas en la siembra de maíz a causa de la sequía principalmente, fueron de 3 millones de toneladas, como en el caso de Sinaloa donde bajó hasta un 60%.

Sin contar con las afectaciones a otros granos, como el caso del frijol y el trigo.

En el ciclo otoño invierno no se alcanzaron las 5.2

millones de toneladas, por lo que para esa entidad la producción total apenas rebasó las 2 millones.

Pero además el rendimiento por hectárea también se afectó al pasar de 12 a 8 toneladas.

DISMINUYE PRODUCCIÓN DE MAÍZ EN EL EDOMEX EN 50%

Tan sólo bastaron cuatro años para que la producción de maíz disminuyera en el Estado de México hasta en un 50%.

Entre lo deficiente que resultó el trabajo de Alfredo del Mazo y el olvido de AMLO, los productores estiman una caída en la producción a la mitad.

Si al inicio de la pasada gestión estábamos en un nivel de las dos millones de toneladas, para este año se espera que apenas se rebase el millón de toneladas y con ello bajar de posición en la clasificación nacional.

Aunque para Vicente Álvarez, si las condiciones no mejoran, incluso no llegarían ni al millón en el próximo ciclo primera verano.

DATO DEL DÍA: INFLACIÓN A LA BAJA POR NUEVE MESES.

PRECIO DE ALIMENTOS POR ARRIBA DE ESA MEDIA NACIONAL

De acuerdo al reporte dado a conocer por el INEGI, la inflación en el país tuvo una disminución para llegar al 4.26% incluso por debajo de lo que estiman analistas financieros.

Durante los últimos 9 meses, el indicador ha registrado bajas continuas.

Aunque el precio de los alimentos también ha registrado una tendencia a la baja, todavía se encuentran por arriba de la media nacional de inflación. El mes pasado el aumento fue del 5.65%, mientras que en el último registro se ubica en 4.54%.

Los alimentos que más aumentaron su costo fueron el pan de caja con el 6.25% anual. La leche ha incrementado su precio en 7.64% durante el último año, mientras que el azúcar se fue hasta arriba con un 39.23%

ESTADO DE MÉXICO DONDE MENOS AUMENTAN LOS PRECIOS

Un dato que resulta positivo para la entidad, es que se encuentra como el territorio donde menos aumentan los precios de productos, servicios y comida.

En el comparativo nacional la inflación en tierras mexiquenses fue del 3.3%, por debajo de la media nacional que fue de 4.26% y en consecuencia es la más baja del país.

PREGUNTA DEL DÍA: ¿EN ALGÚN MOMENTO ALFREDO DEL MAZO SERÁ NOMBRADO EMBAJADOR COMO SUCEDIÓ CON EL EX PRIISTA, OMAR FAYAD QUE YA FUE PROPUESTO PARA LA REPRESENTACIÓN DE MÉXICO EN NORUEGA?

Finalmente luego de varios meses de espera y de que el ex priista y ex gobernador de Hidalgo, OMAR FAYAD renunciara a su partido o lo traicionara como muchos otros, incluso mexiquenses, el caso de Eruviel Ávila, finalmente se le propuso como embajador de México en Noruega.

Inevitable suponer que en algún momento ocurrirá lo mismo con el mexiquense Alfredo del Mazo. Parece que sólo es cuestión de tiempo para sumarse al Gobierno federal en una embajada o apoyando de alguna forma a CLAUDIA SHEINBAUM...

SE COMENTA

Que luego de los emocionantes destapes morenistas de corcholatas estatales ayer, vendrá muy pronto la etapa en diversos estados incluyendo, claro, al **Edomex**, en la que se irán decantando los nombres de “aspirinas” legislativas y municipales. A ver cómo se pone la cosa, y si logran un control de daños como ocurrió en el caso de la capital del país. Pero mientras eso sucede, por estas tierras ya hay algunas señales.

Por ejemplo, el Jefe de Gabinete estatal, **Higinio Martínez**, de plano lanzó a la diputada local **Yesica Rojas Hernández** a la presidencia municipal de Valle de Chalco Solidaridad. En un evento, palabras más, palabras menos, propuso que ella continúe la labor de su difunto esposo, **Francisco Tenorio**, alcalde víctima de un acto de violencia criminal. ¿Cómo irá a estar aquí en la patria chica la repartidera de bastones de mando? Sin duda interesante.

Que alguien tiene que ocuparse de legislar, vigilar y, en su caso, sancionar a las empresas (desde gaseras hasta de comunicaciones) que alegremente abren el pavimento de casi todos los centros urbanos en la entidad, instalan sus ductos, y luego medio tapan las zanjas, contribuyendo al deplorable estado de las vialidades en muchos municipios. En los hechos, están destruyendo propiedad pública para posteriormente cobrar por sus servicios a la población. Bonito negocio.

Que para darnos una idea de lo que atraviesan los municipios en **Protección Civil y Seguridad**, luego de haberse derrumbado con gente encima el puente que cruzaba el **Canal la Compañía**, entre **Nezahualcóyotl y Chimalhuacán**, autoridades de ambas demarcaciones decidieron dar una limpiadita en la zona... y encontraron en el cauce un cadáver embolsado, obviamente víctima de criminales. Si el trasfondo de la situación no fuera desastroso, resultaría hasta tragicómico.

Que hay escenarios inusitados con el clima, y deberíamos escarmentar en cabeza ajena para preventivas en temas de Protección Civil y contribuir de manera efectiva a mitigar el cambio climático. Botones de muestra: en los mismos días se están registrando altos niveles de sequía que inducen a un recorte de suministro del agua potable, y por otro lado una intensa lluvia en **Acolman** causó estragos, entre ellos la inundación de una escuelita. ■